



充実した2学期に！

校長 山本 桂一



夏休みが終わり、2学期がスタートしました。学校には生徒たちの明るく元気な声が響き、活気が戻ってきました。大きな事故もなく、生徒たちが元気に2学期を迎えられたことを嬉しく思っております。

さて、今年の夏は猛暑に加え、本当に「暑い夏」になりました。本校出身の奥川・山瀬選手が甲子園で大活躍し、星稜高校が準優勝となり、地元の私たちをはじめ石川県民に多くの感動を届けてくれました。2人の活躍、そしてテレビや新聞等で「宇ノ気中」という校名を何度も耳や目にすることができ、とても嬉しく誇りに思っております。2人のこれからの益々の活躍を心から期待したいものです。

また、夏休みに開催された北信越や全国大会、その他の大会（コンクール）に出場した本校の生徒（選手）たちも、素晴らしい活躍を見せてくれました。北信越大会では3競技（男女剣道、柔道、水泳）に出場し、男女剣道部が見事アベック優勝を果たしました。吹奏楽部は北陸吹奏楽コンクールで銀賞を受賞しました。全国大会には男女剣道部が出場し、僅差で敗れましたが、白熱した素晴らしい闘いを見せてくれました。北信越・全国という大舞台で仲間と共に戦った選手たちにとって、一生の思い出（財産）になったことと思えます。部活動は既に3年生から1・2年生にバトンタッチされ、2年生を中心に毎日大きな声で元気よく練習に取り組んでいます。9月の新人大会以降、「宇中魂」を引き継ぎ、先輩を越える活躍をしてくれることを願っています。

その他、高校の体験入学（3年）や職場体験（2年）、中学生サイエンスチャレンジや少年の主張大会、イングリッシュセミナーなど、多くの行事が行われました。生徒たちには、この夏休みに得た「新たな学び（体験）」を、これからの生活に生かして行ってほしいと思えます。

《「実りの秋」に向けて》

さて、2学期は最も長い学期であり、それぞれの生徒が大きく成長する時期です。「〇〇の秋」と言われますが、学校では「学習の秋」「協力（共創）の秋」として授業や家庭学習の充実、運動会や学校祭などの行事を通して、生徒が協力し合い共に高めようとする心を育み、「『生徒が主役』のさわやかな活力ある学校」に向けて、実りの多い学期にしていきたいと思えます。

また、一人一人の生徒が各自の「〇〇の秋」という目標に向かっていろんなことに挑戦し、自分の可能性を伸ばしてしてくれることを心から期待しています。保護者の皆様には、自分のお子様だけでなく本校の生徒が心身ともに大きく成長できるようご支援・ご協力をよろしくお願いいたします。



《お知らせ》

- ◆先日の「PTA親子一斉美化清掃」（8/24（土））では、多くの生徒や保護者の皆様に参加していただきました。お陰様で、校舎周辺や窓ガラスがとてもきれいになり、2学期を気持ちよくスタートすることができました。本当に有り難うございました。
- ◆この2学期から、池田こよみ講師が着任しました。音楽の授業をはじめ、2年級外、吹奏楽部を担当しますので、よろしく願います。

○9月の生活目標 「積極的に取り組み 自分を成長させよう」

【夏休みの様子】

- 大きな事故、事件はありませんでした。生徒たちのさわやかな笑顔に安心しました。
- 大型店舗への不要な出入りもほとんど見られませんでした。
- サマーフェスタには沢山の生徒の姿が見られましたが、健康的に過ごしていました。21:30以降の姿もなく安心しました。
- 宿題の提出状況は、概ね良好でした。まだ宿題を終えていない生徒については、今週でしっかり終わらせるように指導しました。

2学期のスタートです。生徒達のさわやかな姿を見ることができ安心しました。9月は運動会、新人戦と行事も盛り沢山です。残暑が厳しいことが予想されますが、時間を意識した生活を心がけ、充実した1ヶ月にしてほしいものです。運動会を9月7日(土)に控え、全校生徒が一丸となって練習に取り組んでいます。運動会で得た経験を学校生活で生かすことこそ、本当の意味での運動会の成功です。2学期は様々な行事が行われますが、行事を通して成長してほしいと願っています。

生活のポイントを書きました。ご家庭におかれましても、生活習慣、学習習慣、家庭での役割等々、お子様への声かけをよろしくお願いいたします。

- ① 生活習慣を戻す・・・余裕登校、かかと揃え、挨拶、会釈
- ② 学習規律を戻す・・・ベル学、忘れ物をしない、座る姿勢、集中して話を聞く
- ③ 運動会を成功させる・・・自分の役割は責任を持って果たす
- ④ 部活動に全力で取り組む・・・新人戦が始まります。2年生が主軸として率先垂範で頑張ろう



○9月の学習目標 「規律ある学習態度で授業に取り組もう」

夏休みが終わり、2学期の授業が始まりました。

中国の故事に「一張一弛(いちしょういっし)」という言葉があります。弓の弦を強く張ったり、ゆるめたりすることで、矢を目標に当てることを指す言葉です。目標に到達するためには、体と心を休める時と、自分に厳しく「よし、やるぞ!」と気を張る場面が必要だと思います。2学期の始まりにあたり、自分の目標に向かって努力の矢を放ってほしいです。



9月、「学習強化週間Ⅲ」(9月11日～18日)の取組を通して、次の3つを授業で徹底していきます。



学習強化週間Ⅲ

- ① 表現する(理由や根拠をつけて書く、話す)
- ② 伝える(適切な声の大きさと話す、向きや場所を考えて話す)
- ③ 聴く(目と耳と心で聴く、「分かりました」やうなずくなど反応する)

目標に向かうために、学校の取組に加えて、家庭ではメディアコントロールに取り組ましましょう。スマホなど電子機器の強い光は、想像以上に私たちの脳を疲れさせます。学力低下や睡眠の質を下げ原因にもなるため、メディアの時間を減らし、良質な休養や自分を高めること(読書や学習、体カトレーニングなど)にその時間を充てるように心がけましょう。